

Les logiques d'un réseautage imbriqué des radios religieuses

Etienne Damome
MICA/Université Bordeaux Montaigne

Trois logiques président au réseautage des radios religieuses en Afrique. Tout d'abord, les radios religieuses établies au départ dans les capitales ont très vite créé des stations relais à l'intérieur des pays pour permettre une plus grande couverture spatiale et humaine. La plupart de ces relais sont ensuite devenus des stations émettrices à part entière permettant aux groupes religieux de constituer des réseaux nationaux de fait. Ensuite, un certain nombre d'ensembles internationaux cherchent à diversifier leur expansion mondiale en créant des stations locales qui se constituent à leur tour en réseau local. Enfin, plusieurs radios internationales développent des partenariats avec les radios locales, les insérant ainsi dans l'univers de la communication religieuse internationale. Cette communication vise à visiter les enjeux qui sous-tendent ces logiques et leurs implications dans le fonctionnement des radios religieuses africaines.